

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LEAN LOS CATÓLICOS

Decía Su Santidad León XIII en su Encíclica *Aeterni Patris*: «La causa de los males que nos agobian y de los que en el porvenir nos amenazan, consiste en que las opiniones erróneas sobre las cosas divinas y humanas que poco a poco se han ido insinuando en las diversas escuelas filosóficas, ahora han salido de ellas esparciéndose por todas las clases sociales y encontrando en ellas la más favorable acogida.

Siguiéndose en consecuencia que la perversidad de las opiniones de las inteligencias influye en las acciones humanas y las vicia.»

Esta ha sido la labor nefasta durante tantos años de la mala Prensa, que ha contado no solo con la pasividad sino hasta con la simpatía y con la cooperación de muchos católicos, que con una inconsciencia incomprensible sostienen las armas en las manos de los enemigos más encarnizados de la Santa Iglesia para que la combatieran sin tregua.

Muchas veces ha repetido la Santa Sede por labios de los Soberanos Pontífices que es necesario oponer escritos a escritos y destruir o por lo menos aminorar los efectos de la mala Prensa con una Prensa católica vigorosa.

Es deber de los católicos sostener la buena prensa, no solo retirando todo su favor a la mala, sino concurriendo directamente cada uno a la medida de sus fuerzas a proporcionar medios de vida y de engrandecimiento a la buena.

...Y si por permanecer fieles al cumplimiento de este deber (dice el Soberano Pontífice) es necesario afrontar cualquier clase de sufrimientos, hacer cualquier sacrificio, acuérdense los católicos que el reino de los cielos padece violencia y de que sólo los esforzados le conquistan; acuérdense de que el que se ama a sí mismo o ama a sus bienes más que a Jesucristo, no es digno de El.

La mayor parte de la prensa periódica está indiscutiblemente en manos de los que no sienten con la Iglesia, siendo precisamente la mayor parte de los hijos de la Iglesia los que a diario se nutren con la lectura de esa prensa, que en mayor o menor cantidad contiene veneno letal para las almas.

Si no hay salud, por robusta que sea, que resista a una intoxicación constante y mortífera, necesariamente se deducen los estragos que ha de producir en los corazones de los fieles la mala prensa.

Los venenos activísimos del naturalismo grosero, de la inmoralidad desvergonzada, de la insubordinación rebelde a toda autoridad, de la duda religiosa suscitada por un criticismo impio, de la incredulidad más o menos palada, diluidos en una literatura sensual y antipatriótica, van amortiguando en las almas, no sólo del niño y del joven, sino en el hombre maduro y aun en el anciano, los sentimientos cristianos, y van secando la raíz de la fe, languideciendo consiguientemente la esperanza y la caridad cristianas.

Se hace, por lo tanto, cada día más necesaria la campaña activísima contra la mala prensa y la cooperación decidida de todos los buenos católicos en favor de la buena prensa.

El día en que, unidos todos, nos determinemos a formar el frente único contra la prensa enemiga de los sagrados intereses de Jesucristo, se habrá logrado la victoria.

(De la reciente Alocución Pastoral de Emmo. Cardenal Primado Dr. Segura, sobre el Día de la Prensa Católica.

El XXX aniversario de los hechos de Santiago de Cuba

El próximo día 3 de Julio, treinta aniversario de los gloriosos hechos ocurridos en Santiago de Cuba, el Excmo. señor Capitán General del Departamento, como en otros años, ha dispuesto la celebración de una misa de campaña ante el monumento de los héroes de Santiago y Cavite.

Al acto que tendrá lugar a las nueve y media, asistirán las autoridades, comisiones de Ejército y Marina y del elemento civil.

También concurrirá una compañía de Infantería de Marina, otra del Regimiento «Cartagena» y una sección de Marinería.

DE FUTBOL

Mañana tarde a las 5 en nuestro magnífico Stadium se verificará un buen partido de fútbol entre una selección y el «Cartagena F. C.».

Por la selección se alinearán entre

otros Baranco; Giménez, Pepeles; Piazas, Marlo, Hilarlo; Cortés, Piri, Gómez, González Blanco y Acha.

Con el «Cartagena» es lo más probable juegue Batista, toda vez que Amadeo está ausente.

Para el gran partido de mañana en Santander entre el Barcelona y la Real Sociedad reina extraordinario interés por conocer el resultado de este encuentro.

Los radiosescucha, se proponen con sus aparatos, a no perder detalles que vaya diciendo el speaker, de este interesante match que dilucidará quien es el que tiene derecho al campeonato.

El concierto de mañana

Mañana tarde, la banda de Infantería de Marina ejecutará, ante la residencia del Excmo. señor Capitán General, el semanal concierto, con arreglo al siguiente programa:

El Regreso—paso doble—Roig; «Las Aviadoras» fantasía, Alonso; «Romanza Japonesa—intermedio Moré «Currita» fox-trot, café Pacheco; «El Paraíso Perdido», fantasía Penella.

Oquendarí-paso doble Roig.

¡GRAN DÍA!

De la Prensa Católica la fiesta, Dedicuemos el día a la oración, Implorando al «Sagrado Corazón», Una preponderancia manifiesta.

Y, tras hacer de nuestra fe protesta, Apreslémonos todos con tesón A conseguir que baje el diapasón El mercader que el corazón infesta, Pongamos nuestro amor, fe e influencia,

Y de nuestro peculio la asistencia, Para moralizar la humanidad.

Y Dios hará, con su piedad inmensa,

Que sea el faro de la buena Prensa, La luz excelsa de la Cristiandad.

Gabriel Aguilera

Cartagena 29 Junio 1928.

En acción

de gracias

En la consagrada iglesia del Santo Hospital de Caridad y ante el altar de nuestra Patrona, se celebrará a las 8 de la tarde del sábado una solemne Salve a gran orquesta, 4 voces y coros, concertada y dirigida por el Pbro. organista de Ntra. Señora del Carmen don Andrés Ureña, costeada por una familia por haber obtenido el beneficio de la salud.

Terminada ésta, se celebrará otra por el mismo motivo ante la Virgen Milagrosa que se venera en la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús.

La Fiesta de las Espigas

Promete ser un gran acontecimiento religioso la celebración de esta fiesta eucarística de la Adoración Nocturna de Cartagena que tendrá lugar en la noche del próximo sábado día 30, en la Catedral Antigua, conforme al programa que hemos anunciado.

Comenzará la solemne Vigilia a las once de la noche. A las cuatro y media de la mañana se dirá misa de comunión general, terminada la cual se organizará la procesión del Santísimo que se dirigirá a lo alto del Parque Alfonso Torres donde se dará la bendición a la ciudad, bajando después a la Muralla y calle Gisbert regresando a la Catedral Antigua por las calles Duque, Cuatro Santos, Aire y Cuesta de la Baronesa.

Se invita a todos los católicos cartageneros a concurrir a esta solemnidad eucarística.

La resistencia del organismo

disminuye con los calores. Un descenso rápido de temperatura nos es de momento muy agradable, pero puede producir fácilmente enfriamientos, reumatismo, dolores de cabeza, etc. Las

Tabletas de Aspirina

deben ser nuestro fiel acompañante, pues nos proporcionarán alivio inmediato.

La característica exterior del empaque original es la feja encarnada acompañada de la cruz «Bayer».



La fiesta de mañana

Mañana conmemoramos el día de la Prensa Católica.

Hace años, el intento de celebrar esta fiesta quizá hubiese suscitado protestas y ocasionado escándalos de espíritus de rectitud innegable, pero menos adaptados a la realidad.

Hoy ya nadie se escandaliza ni protesta de que se dedique un día, y precisamente el de los Apóstoles Santos Pedro y Pablo, a que pensemos todos en cuánto tienen los Pontífices y Prelados a la Prensa Católica, que tan reiteradamente nos exhortan a que celebremos su fiesta.

Se nos pide oración, acción y limosnas en favor de nuestros periódicos. Oración porque es ella base insustituible de todas nuestras empresas que jamás llegarán a feliz éxito si no son del cielo bendecidas y que Dios no protegerá si mediante nuestra plegaria no se lo pedimos.

Acción, porque «no los que dicen Señor, Señor, entrarán en el reino de los cielos, sino cuantos cumplan la voluntad divina» y voluntad es de Dios manifestada por Prelados y Pontífices, que trabajemos por el afianzamiento y difusión de la Prensa Católica.

Limosnas, porque es el dinero elemento necesario para sostener nuestros periódicos en cuanto son producto de una verdadera industria.

De ahí que tanto se encarezca la colecta nacional de mañana, cuya importancia, «es cosa a todos notoria, por el fin a que sedestina y por el estado de opinión que crea, informando a la conciencia pública del deber que todos tenemos de contribuir a fomentar la Prensa Católica».

ELIAS OLMOS.

TRANVIAS ELÉCTRICOS

El sábado a la terminación de los toros habrá un servicio especial de tranvías a los barrios extramuros.

Monte de Piedad

Subasta de Alhajas

El próximo día 16 de Julio, a las once de la mañana, se celebrará subasta de los lotes de alhajas que adeuden más de trece meses de intereses.

Lo que se hace público en evitación de perjuicios a los interesados que podrán renovar o desempeñar sus lotes el mismo día de la subasta antes de su celebración.

Cartagena 28 Junio 1928.

El Director Gerente.

El próximo 29 de Junio, festividad de los Apóstoles San Pedro y San Pablo, se celebrará en todo el mundo la FIESTA de iniciativa española, y hoy internacional, llamada

«Día de la Prensa Católica»

bendecida por Su Santidad el Papa y por todo el Episcopado Español.

Los católicos deben contribuir al mayor esplendor de esta Fiesta, con su trabajo, con su influencia y con su dinero.

Y pueden ganar indulgencia plenaria, concedida especialmente para el «Día de la Prensa Católica» por Su Santidad Benedicto XV, si unen a la oración y la limosna recibir en dicho día la Sagrada Comunión.

Oración - Propaganda - Coleta

He aquí las obras de que debemos llenar el

«Gran Día de la Prensa Católica»

Conferencia extractada

(Por telégrafo)

La «Gaceta» publica R. O. disponiendo que mientras se redacta y aprueba el reglamento de funcionamiento de Mancomunidades de Municipios de los canales de Taivilla, Cartagena y Murcia, se rija dicha entidad por el de la Confederación Sindical Hidrográfica del Segura.

—Publica también la «Gaceta» decretos autorizando al Gobierno para ratificar el convenio fijando la delimitación de fronteras en el interior del túnel de Somport.

—Concede a los capitanes generales de los departamentos para hacer gasto hasta cincuenta mil pesetas.

—El pleno del Consejo de Estado, conocerá en breve el expediente sobre la modificación de los aranceles judiciales.

—El Gobierno, prepara una reforma en el servicio militar que intensificará la educación ciudadano en los reclutas, favoreciendo ulterior destino en la vida civil aliviándose al propio el presupuesto de guerra.

—Se encuentra en Madrid, el general Godet.

—Las negociaciones acerca de Tanger pueden darse por terminadas pues solo faltan unos detalles de organización para la firma del estatuto.

—A la ayoa llegó el Obispo de Pamplona recibiendo el Arzobispo. Hoy marchará a Tafalla haciendo mañana entrada en Gamplona.

—En Valencia, el Subdelegado de Medicina ha denunciado a la curandera Natalia Capilla, que hace tiempo venía recibiendo en su clínica diariamente a unos ochocientos enfermos.

El día de San Juan se presentó en la playa haciendo cruce sobre el agua que la gente recogía en cántaro.

Por tal motivo ha recibido limosnas por valor de 5.000 pesetas.

El juez le ha tomado declaración no habiendo adoptado aun ninguna resolución.